
最新爱国演讲稿(精选5篇)
使用正确的写作思路书写演讲稿会更加事半功倍。在日常生
活和工作中，能够利用到演讲稿的场合越来越多。优质的演
讲稿该怎么样去写呢？以下是我帮大家整理的最新演讲稿模
板范文大全，希望能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

爱国演讲稿篇一

你们好！

谁曾听说在外敌入侵时，对敌人作战的钢枪早已生锈，而烟
枪却磨得锃亮？谁曾听说过，一个国家的军队，在两军对峙
时吞云吐雾？也许你会觉得荒唐。可是，这种咄咄怪事就出
现在堂堂大清国。

我们不曾忘记近代历史上耻辱的一页：160年前，闭关自守的
清政府腐败无能、国力衰竭、民不聊生，列强的大炮轰开了
国门，清政府卑躬屈膝，割地赔款，开放口岸，致使洋货涌
进国门，鸦片涌进国门。中华大地阴霾密布，大街小巷烟云
笼罩，黎民百姓妻离子散，家破人亡。鸦片，侵蚀了中华民
族的身体；鸦片，麻醉了中华民族的灵魂；鸦片，麻木了中
华民族的神智；鸦片，也摧毁了中华民族的精神。我们仿佛
看见侵略者的狰狞面目，我们仿佛听到中华民族的呻吟。

起来，勇敢的古老民族！起来，不愿意做奴隶的人们！林则
徐虎门销烟，英名大振；三元里抗英斗争，风起云涌，侵略
者丧尽天良，燃起鸦片战争的战火。人们奔走呼号："不做东
亚病夫！""不做亡国奴！"英勇抗击，可歌可泣。有多少英军
龟缩炮台，又有多少散兵抱头窜鼠。可怜的清政府，拱手相
让，丧权辱国，大好江山，任侵略者随意践踏，泱泱大国，
支离破碎。黄河在悲鸣，长江在呜咽，我们的民族饮下了落
后的苦酒。



沉睡的华夏被枪声震醒，列强的暴行唤起了千万民众，辛亥
革命的枪声，结束了皇帝的一统天下，“五四”运动的号角，
吹响了历史的新纪元。从洪秀全到孙中山，从陈独秀到毛泽
东，多少仁人志士浴血奋战，以天下事为已任，拯救多灾多
难的中国。我们不曾忘记：维新变法中谭嗣同视死如归，英
勇就义；林觉民生死离别，抛妻别子；秋瑾东渡扶桑，救国
救民；鲁迅弃医从文，疗救民心……为了中华民族的崛起，
为了雪耻报国，为了振兴中华，为了腾飞世界，我们的前人
奋发努力，在所不惜。时代的车轮隆隆驰过，"虎踞龙盘今胜
昔，天翻地覆慨而慷"。古老的中国像一艘搁浅的大船，尽管
沉重，尽管缓慢，依然扯起了前进的风帆。改革的大潮折打
着船身，我们要打开国门，呼吸门外的新鲜空气。我们要加
快航速，于江海中百舸争流。我们不能忘记，落后就要挨打
的历史教训，我们不会忘记，国弱民穷的历史悲剧。如果我
们安于现状，如果我们知足常乐，历史定会重演。

“位卑未敢忘忧国”。我们（在座的）各位同龄人，是跨越
两个世纪的见证人，是中国强盛的主力军。我们今天的努力，
就是明天的奠基，我们当中不少人谈论学习，总是不以为然，
学得好，为自己，为父母增添光彩；学得不好，心安理得，
在这里，我想说年轻的朋友，当你困惑，当你倦怠的时候，
你如果想到《最后一课》中小弗朗士的行为，想想韩麦尔先
生写的"法兰西万岁！"，你一定会感到惭愧。"往事不可谏，
来者犹可追"。让我们以崭新的面目，翻开历史的篇章，让那
耻辱的一页一去不返。为振兴中华，为国富民强，攻书不畏
难，攻关不怕险。为提高我们的民族素质，扬帆起航，让我
们乘着改革的强劲东风，勇往直前，不忘国耻，爱我中华！

爱国演讲稿篇二

你们好！

“做人最重要的是要懂得爱国。”



爱国主义，虽然简洁，却有千斤之重。爱国必须坚定不移，
至死不渝。比如战国时期著名诗人屈原。他生活在20xx多年
前，但他的才能失败了，他被迫流亡。尽管如此，他仍然热
爱自己的国家。当楚国的都城被秦国攻破时，他非常伤心，
怀着一颗赤诚的心投江自尽。

近代爱国军人陈化成，在吴淞口洒热血，捍卫祖国尊严，牺
牲一切英雄主义，表现了一个中国军人报国的崇高美德。

出生于贫苦农民家庭的冯如，从小聪明好学。在我叔叔的支
持下，他于1894年来到美国。美国先进的科学给他留下了深
刻的印象。所以，他白天工作，晚上学外语。1901年，他专
攻机器制造。到1906年，他已经掌握了广泛的机器制造知识，
熟悉36种机器原理。他说，“最强大的武器是飞机。我发誓
我会学习制造飞机，为我的国家服务。宁死也不失
败！”1908年，中国第一架飞机终于研制成功。1909年9月21
日，年仅26岁的冯如试飞成功，首次试飞长1788英尺。他成
功了，打开了中国航空空的第一页。不幸的是，1912年8月5
日，他在一次飞机表演中失事，他为祖国的航空空事业献出
了宝贵的生命。那时候他才29岁。

无数爱国主义的事例，是动员和激励人们团结奋斗的一面旗
帜。在当代中国，爱国主义和热爱社会主义是紧密联系在一
起的。因此，每个青少年都应该热爱社会主义祖国。“天下
兴亡，匹夫有责”。

谢谢大家！

爱国演讲稿篇三

中国梦是每个中国人的梦，每个中国人编织的美好梦想必将
托举起伟大的中国梦。如今，越来越多的人诉说着自己的梦
想；越来越多的人畅想自己的梦想；越来越多的人感悟自己
的梦想；越来越多的人努力把梦想变成现实中国梦凝聚的中



国力量，让我们每个人有公平的机会去畅谈我的梦，我的.中
国梦，让我们每个人共享出彩的机会。作为一个中国人，实
现中国梦我们的先实现个人梦，因为中国梦与个人梦唇齿相
依，我们追逐自己的梦构成了中国梦的一块基石。

梦想不一定是虚幻的、遥不可及的，梦想也不是天上掉下的
馅饼，有一天会砸到身上，梦想的实现要靠实实在在努力。
梦想也不一定是远大的、宏伟理想。梦想也许就在你身边，
是离你最近的一个愿望，只要去努力，就会一个一个实现。
要问我的中国梦是什么？那就是教育梦，我要是我教育的孩
子成为一个真爱生命，心存感激，担当责任的中国人。

我要教会自己的学生要珍爱生命。法国诗人吕凯特说过生命
可能有两次，但许多人不可能有两次。要肯定生命，尊重生
命。实现人生的意义要脚踏实地，从一点一滴的小事做起。
在肯定，尊重，悦纳自己生命的同时，也同样善待他人生命；
延伸生命的价值。生命的意义不在于长短，而在于社会贡献，
我们要珍爱生命，让有限的的生命焕发光彩，并为之不懈努
力，不断延伸生命的价值。

我要教会自己的学生要心存感激。让他们知道心存感激是一
种表达，更是一种境界。心存感激会激发我们的爱意，我们
在人生道路上不论经历多少艰辛和苦难，遭受多大的灾难和
创伤，我们度不会因此而失去生活希望，相反会更加练就我
们一种超然的心境，以一种更加坚信的信念和平静的心态去
面对生活，有了这种心态，我们不会因名利而烦心，也不会
为琐事而恼神。感激身边的每一个人和事，感谢他们带给我
们的一切。

我要教会自己的学生要敢于担当责任。星辰不畏黑夜的包裹，
尽自己最大的努力，在那一刻发出动人的光芒；冬日不惧寒
风的凛冽，为正在瑟瑟发抖中的人带来一丝暖意。无论前面
多么苦难，他们都勇于担当。孟子曾道君子有终身之忧，那
是因为他们选择了担当，担当起本可以放下不管的责任，而



且到死了还未放下，时时不忘；蜀国丞相诸葛亮出茅庐主刘
备打江山，七擒孟获，为民族能和谐共处，交出祁山，出师
未捷身先死，长使英雄泪满襟宋代名将岳飞，为抗金保国，
收复失地，驰骋沙场，不畏奸臣谗言，不顾国君昏庸，在遇
害之前还念念不忘收复大好河山。因为担当，范仲淹先天下
之忧而忧，后天下之乐而乐，因为担当，杜甫发出安得广厦
千万间，大庇天下寒士俱欢颜。历史告诉我们敢于担当的人
生书写者伟大，镌刻着璀璨。

教会学生真爱生命，心存感激，担当责任，这就是我的教育
梦。也许这个梦想和中国梦比起来微不可及，但我的中国梦
和梦联系起来国不在空洞，和每一个我联系起来梦不会遥远。
我相信如果每一个中国人实现自己的梦想，中国梦必将实现，
中华民族必将走向伟大复兴，历史千年的回响、人民百年的
渴望必将成为现实。

爱国演讲稿篇四

大家好！

今日我演讲的题目是《祖国！祖国》。

提起祖国，我们心底涌动着的是激动，是爱戴，是崇敬！我
的祖国——中华人民共和国——她端庄、美丽、得体；她正
直、伟岸、无私；以往的屈辱，她默默忍受着，等到拨开云
雾见青天的日子；她默默地注视，注视儿女们为国拼搏的身
影，她露出了会心的微笑。于是，她越活越年轻，越变越矫
健，越来越强大！

当中国航母第一次下水，当“歼-”隐形战机成功试飞，
当“东风-”洲际导弹成功试射，当我国蛟龙号深潜超7000
米……我感到无比自豪！

长城，故宫，你们庞大艰巨的工程，使我更加深刻地了解



了“一分耕耘，一分收获”。

黄山，黄河，你们气势磅礴，是祖国美丽的根本！

造纸，火 药，哪个不是中华民族的骄傲。

我们是炎皇子孙，是龙的传人，我为我祖国的富强，民主，
礼貌，和谐而自豪！

最终，我祝祖国繁荣昌盛，带领全世界人民走向和平的新时
代！

我的演讲完毕，多谢大家。

爱国演讲稿篇五

各位老师，同学们大家好。我是组织部===。我竞选的职位也
是组织部部长。

我想大家第一次接触到大学学生会，应该就是新生报道的时
候，综合楼门前那些做接待工作的师兄师姐们吧。看着他们
热情的对待这我们这些师弟师妹，带着我们往返于报名处，
宿舍。脸上也保持着微笑，和我们交谈着。这就是学生会给
我的第一印象。热情，认真，负责，服务同学。我也就在那
时暗自的决定，明年这个时候，我也要来这里，带着热情和
关爱来接待下一届的师弟师妹们。

于是，我加入了学生会，我进了组织部。依然记得当初刚进
学生会的种种情景，第一次开部门会议，第一次开学生会例
会，第一次去考察团日、团会活动等等，如今想起也忘不了
当时那心头激动的心情。

如今已经当了一年的干事，这一年在组织部，在学生会的工
作中，收获也不只是一点点。组织部的工作，大多都是比较



普通平凡的，比如管理团员资料，收缴团费等。但也正因为
这些，磨掉了我的浮躁，教会我踏踏实实做事。同时在学生
会中，也让我多了很多朋友，比如我们部门的成员，还有主
席团罗森，兄弟部门的岳鑫啊这些。我想如果，我没有加入
学生会，可能也不会认识他们。不会认识他们，我的大学生
活也肯定会减色不少。

是思想道德上，还是学习生活上，不能落后于普通的同学。
对于学生会的兄弟部门也得加强沟通合作。也要服从主席团
的安排指示。

机会是留给有准备的人，我今天竞选的是组织部部长，所以
如果我当选了组织部部长，对于组织部的发展，工作安排也
得有所准备和计划。

如果，我当选了组织部部长，对于即将面对的工作重点就是
招新。我觉得这也是我的部长工作的重中之重。招新，就是
为部门灌输新的血液，部门能否在往后的工作中做的出色，
能否具有战斗力，部门的兴衰与这密切相关。在注重能力的
同时，还得注重干事们得品德素质。对比我们学生会刚开始
的人数，和现在的人数。我觉得这个一些干事的素质有着很
大关系。我不希望我的部门以后成为一个空壳部门，所以我
得注重血液的质量性。看着我们组织部现在的依旧保持当初
的人数，和干事的能力，我觉得我要把这当成我们部门的部
门精神，一届一届地传承下去。

对于我们部门的干事，我会尽快把他们工作的轨道，尽快让
他们上手我部工作。同时也会大胆又不失谨慎的，把一些工
作逐渐安排给他们做。我想，我们学生会还得一个锻炼的平
台。知识是学出来的，能力是锻炼出来的，我觉得我作为部
长，我的工作不仅管理好部门事宜，更得锻炼我部干事的能
力。给他们一个锻炼的平台，锻炼的机会。

同时，我会淡化我部门干事们得部门意识。就是说，组织部



不仅仅只是一个组织部，它更是学生会的组织部。干事他们
不单仅属于组织部干事，更属于学生会干事。淡化他们的部
门意识。要他们对待不管是组织部的工作，还是兄弟部门举
办的活动。只要是学生会的，都要积极认真的参与对待。这
也是他们锻炼自己，扩展自己人际关系的一个机会。

当然，竞选有可能成功也有可能失败。如果我失败了，我也
就退出了学生会。但是，退出学生会也仅仅只是退出学生会
这个名字。却退不了我在学生会学到的经验，认识的朋友。


